
 

 

Fraktion der CSU und FDP FREIE WÄHLER/ÖDP - Fraktion 
im Bezirksausschusses 22 im Bezirksausschusses 22 

 
 
An den Bezirksausschuss 22 

der Landeshauptstadt München 

z.Hd. des Vorsitzenden Sebastian Kriesel 

 
München, 16.02.2022 

 

Antrag zur Sitzung des BA 22 am 16.02.2022   
 

Fahrradabstellanlagen am Bildungscampus Freiham um zukünftigen Bedarf erweitern 

 

Die Landeshauptstadt München wird gebeten, den zukünftigen Bedarf an 

Fahrradabstellanlagen am Bildungscampus Freiham zu ermitteln und entsprechend dem 

festgestellten Bedarf die bestehenden Anlagen zu erweitern und nach möglichen neuen 

Standorten zu suchen. 

 

Bei der Auswahl der Standorte und Art der Abstellanlagen sollten neben den praktischen 

Überlegungen (Witterungsschutz, Funktionalität, Kosten), auch die sicherheitsrelevanten 

Aspekte berücksichtigt werden, um gezielt dem vorherrschenden Vandalismus und Diebstahl 

vorzubeugen. Abschließbare und überdachte Fahrradabstellanlagen sind erfahrungsgemäß eine 

geeignete Lösung. 

 

Die Verwaltung wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten: 

 

1. Wie viele Fahrradstellplätze stehen aktuell direkt am Bildungscampus Freiham zur 

Verfügung?  

2. Um welche Art von Abstellanlagen handelt es sich? 

3. Wie viele der Stellplätze sind überdacht und abschließbar? 

4. Welcher zusätzliche Bedarf an Fahrradabstellplätzen wird am Bildungscampus Freiham für 

notwendig erachtet? 

5. Sind von Seiten der LHST München Maßnahmen geplant, um diesen zusätzlichen Bedarf zu 

decken? 

 

 

 

 



Begründung 

Der Bildungscampus Freiham wurde im September 2019 eröffnet und erfreut sich im Münchner 

Westen und Umland großer Beliebtheit. Die Zahl an Schüler:innen ist seitdem stärker gestiegen 

als angenommen und der Trend wird sich durch den weiteren Zuzug von Bürger:innen 

fortsetzen. 

Erfreulicherweise fahren viele Schüler:innen mit den Fahrrad zum Bildungscampus, finden dort 

aber immer schwerer freie Kapazitäten an Fahrradabstellplätzen. Im nächsten Schuljahr wird 

die Anzahl der radelnden Schüler:innen noch zunehmen. Es ist zu erwarten, dass Fahrräder 

unsicher und chaotisch am Bildungscampus Freiham abgestellt werden.  

Damit das Radeln zum Bildungscampus Freiham weiterhin so beliebt bleibt und kein Umstieg 

auf andere Alternativen (wie Elterntaxis, ÖPNV etc.) erfolgt, sollte kurzfristig nach 

Lösungsmöglichkeiten gesucht werden.    

 Für den Antrag:  

Marion Bergmann  Klaus Ziegler 

Beauftragte für Schulen     Beauftragter für Schulen 

(Fraktion der CSU und FDP)     (Freie Wähler / ÖDP - Fraktion)  
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